

# 箕面小だより

箕面市立  
箕面小学校  
平成29年  
(2017年)  
9月号



学校教育目標  
めざす子ども像

支え合い、ともに伸びゆく箕面小っ子  
みのわ  
励まし合い、支え合う子（豊かな心）  
自ら学び、よく考える子（確かな学力）  
心身ともにすこやかな子（体力と健康）

## 二学期のスタート！夏休みの経験がきっと役立つことでしょう

いよいよ2学期が始まり、箕面小学校に子どもたちの元気な声、笑顔がもどってきました。一気に活気づき、とてもうれしく思います。保護者の皆さま、地域の皆さま、夏休み中、子どもたちの安全についてご協力いただき、感謝申し上げます。子どもたちは、学期中ではできない、楽しく貴重な出会い、発見、体験をし、たくさんの思い出をつくり、充実した夏休みを過ごしてくれたことだと思います。「家の仕事を毎日がんばった。」「自由研究の作品にじっくり取り組み、やり遂げた。」など子どもたちは大きな力をつけたことでしょう。これから学校生活に役立ち、自信となって、一人ひとりの表情や行動に表れることを期待しています。

その中でも、一学期の終業式で、私から子どもたちに夏休みの宿題を出しましたが、それは行動に表れるでしょうか。私からの宿題は、「思ったままに行動するのではなく、一呼吸おいて、「こうしたらどうなるかな」と考えてから行動する機会を増やしてください」ということでした。「想像する力」を育んでほしいと思いました。

一学期、「友だちのいやがることを言ったら、嫌なことをしたら・・・」「いやなことを言わされたからといって、暴力をふるったら・・・」「うかを走ったら・・・」「教室であはれたら・・・」「授業中立ち歩いたり、勝手に教室を出て行ったら・・・」「うそをついていることがわかったら・・・」「あいさつされたのに、しらないふりをしたら・・・」どうなるか、わかっているはずなのに、してしまうことがあったようです。



物理学者のアインシュタインさんは「想像力がすべてだ。想像力は知識よりも重要だ。」また、小説家であり尼僧の瀬戸内寂聴さんは「想像力とは相手の気持ちを思いやる心です。相手が言葉に出さなくても、表情を見るだけで気持ちが分かる。」と言っています。「〇〇したら、～なる」と、少し考えるだけで、みんなが楽しく安心・安全な学校生活を送ることができます。さあ、みんなの夏休みの宿題の成果は、2学期に表れるでしょうか！今から楽しみです。

教職員も、この夏休み期間中に、2学期に備えて多くの研修に参加しました。校内での研修はもとより、市や府で開催された研修会、また、一中校区の教職員が一堂に集まっての合同研修も2回実施しました。研修会での教職員の多くの学びを、2学期からの授業、取り組みにいかしていきます。

さて、2学期は、学期の中で一番長く行事も多い学期です。いろいろな場面で子どもたちの成長が一番大きく感じられる楽しみな学期でもあります。多くの様々な行事で、保護者、PTA、地域の皆さまのご協力をいただく機会も多いと思いますが、引き続き、ご支援ご協力のほど、よろしくお願ひいたします。

校長 陸奥田 維彦

日	曜	放課後学習	学校行事等
8/28	月		登校指導 始業式 大掃除 地区児童会 11時半下校 放課後開放なし
29	火		給食開始 地区懇談会 13時半下校 放課後開放なし
30	水		13時半下校 放課後開放なし
31	木		13時半下校 放課後開放なし
1	金		13時半下校 放課後開放なし
2	土		PTA役員・実行委員会 子ども科学展①
3	日		子ども科学展②
4	月	○	巡回相談(萩森先生) 子ども科学展③
5	火		5時間目まで(一斉下校) 大阪800万人訓練11:00
6	水		放課後開放なし
7	木	○	
8	金		
9	土		第25回箕面市青少年文化祭①
10	日		箕面市クリーン作戦 第25回箕面市青少年文化祭②
11	月	○	徴収金口座振替日
12	火		児童朝会(運動場 石拾い)
13	水		巡回相談(萩森先生) 全体練習①(朝・1H) 放課後開放なし
14	木	○	SC・SSW来校日
15	金		全体練習②(朝・1H)
16	土		子どもソフトボール大会①
17	日		子どもソフトボール大会②
18	月		(敬老の日)
19	火		全体練習③(朝・1H)
20	水		
21	木	○	おはなし会15:45～ 全体練習④(朝)
22	金		委員会(係打ち合わせ5・6年) 1～4年生5限まで
23	土		秋分の日
24	日		
25	月	○	
26	火		児童朝会
27	水		全体練習⑤(朝・1H) 徵収金口座再振替日
28	木	○	運動会予行練習
29	金		運動会前日準備(6年13:30～) 1～5年給食・掃除後下校 ※体育館開放なし
30	土		運動会 ※体育館開放なし

## 【警報発令時の対応について】

台風の接近が気になる季節になりました。既にお知らせしておりますように、本校では警報発令時には次のような対応をしています。ご理解・ご協力ををお願いいたします。

■午前7時に「箕面市」または「北大阪」に「特別警報」「暴風警報」が発令されている場合は、登校を見合わせてください。

- 午前9時までに「特別警報」「暴風警報」が解除されましたら、登校班で9時15分までに集合場所に集まり、9時15分に出発する集団登校となります。

- 通学路等に危険が生じている状況の場合は登校を見合わせ、その旨を学校に連絡ください。

- 午前9時の時点で、「特別警報」「暴風警報」が発令中でしたら臨時休校となります。

■児童の登校後、「特別警報」「暴風警報」が発令された場合は、状況に応じて臨時の集団下校をする場合があります。

**携帯メールサービス 登録お願いします**

★緊急時や非常時には「携帯メールサービス」で情報を届けする場合があります。

登録がまだお済みでない方、新学年に移行されていない方は、ぜひご登録ください。次のアドレスに空メールを送ってください。

p.m-minoh-es@s.ktaiwork.jp



### 【運動会について】

○運動会 9月30日（土）

\* 詳細は運動会のプリントをご覧ください。

○前日の下校時刻

9月29日（金）

1～5年生…13時50分頃下校

6年生…15時00分頃下校



### <運動会に向けて>

熱中症を防ぐためにも練習中の水分補給には十分に気をつけたいと思います。毎日、必ず、大きい水筒と汗拭きタオルを持たせるようにしてください。

赤白帽は体育の時間だけでなく全体練習にも必ず着用します。帽子のひもが緩んでいないか、きつくなり過ぎていないか、一度ご確認ください。また、体操服等持ち物には必ず名前を書き入れてください。よろしくお願ひします。

炎天下での練習が予想され、児童の疲れは日々蓄積されていくと思われます。十分に睡眠をとって体調管理に努めてください。



### 平和について考える



8月7日は平和登校日でしたが、台風の接近で臨時休校となり、みんなで戦争の悲惨さ、平和の尊さについて学習することができませんでした。

箕面小では、これまで、広島に原爆が投下された日を平和登校日として位置づけ、児童と一緒に平和について考える取り組みを進めてきました。

昨年は、今年で72年前になる戦争について、どこか遠くで起きていたのではなく、私たちが生活をしている所に直接暗い影を落としていたのだと気づいてもらうため、大阪が空襲で大きな被害を受けたこと、箕面小も目立たないようにと校舎を墨で真っ黒に塗りつぶしたこと等スライドを見ながら学習しました。

今年も戦争が始まりひとたび原子爆弾が投下されると、自分たちの生活はどうなってしまうのかを考えてもらいたいと、校長先生のお話や絵本、DVD等を用意していました。台風で学習の場はなくなりましたが、2学期以降もそれぞれの学年で、様々な教材を使い平和学習を積み上げていきます。ご家庭でも機会をみて児童と平和について話し合う機会をみつけていただければと思っています。

#### 夏休み中のプール指導

今年も夏休みのプール指導にたくさんの子どもたちが参加してくれました。今年は雨もなく特別に暑い毎日だったので、プールに入る子どもたちは水慣れから意欲的。先生からの指示が出たと同時に泳ぎ始めました。各自が自分の泳力にあわせ目標を設定し、それぞれの課題をこなしながら大いに水に親しむことができました。8回あったプール指導は一度も中止にならなかったので、夏休み中に、クロールはもちろん平泳ぎもずいぶんうまくなっていました。最終日の泳力テストでは『記録を伸ば

すぞ』と自信を持って泳いでいました。

午後はめだか教室もありました。参加した子どもたちはみんな真剣そのもの。『 Kirkは足をしっかり伸ばして、足全体で水を打ちましょう』『もっと肩をしっかり上げて息継ぎしたらいいんだよ』と先生の指導を受けて、何度も何度も息継ぎをしながらクロールで泳ぐ練習を重ねていました。自信がついて『浮き具をつけずに泳いでみたい』と自ら志願して、ビート板などの補助具なしで泳ぎ出す児童もいて、来年のプールに向けて大きな成果を得ためだか教室となりました。

1年生にとっては初めてであり、6年生にとっては最後のプールが、大きな怪我や事故もなく終えることができて良かったです。



### -廊下の壁を塗り替えました-

校務員の鈴木さんが、6月から約2か月かけて、2階から4階までの西側廊下と3階東側廊下の壁を塗りかえてくださいました。以前の赤みがかった色からアイボリーに変わり、綺麗で落ち着いた明るさを感じる色調になりました。『みんなに喜んでもらえたらしいな』という鈴木さんの思いは、しっかりと子どもたちに伝わると思いました。また、大雨や強い日差しに、芝生のあちらこちらが枯れてしましましたが、むきだしになった土の部分に元気な所の芝を移植してくださったので、再び青々とした芝生に戻りました。本当に学校が綺麗になりました。

子どもたちも気持ちよく新学期を迎えたことでしょう。

### 名札着用のお願い

不審者の侵入を防ぐために、改めて、名札着用のご協力をお願いいたします。

来校の際は、名札を着用のうえ警備員あるいはインターホンでお名前、ご用件をお伝えください。名札をお持ちでない方は来校者用名札を用意しています。

### 【お願い】

以前にもお願いしましたが、トイレ掃除用の使い捨て布がまだまだ足りません。児童がトイレを綺麗に清掃するのに、ご家庭で不要なタオル等がありましたら、寄付していただきますようお願いいたします。

お手数ですが3つに切っていただけると、とてもありがとうございます。



教育委員会より、音楽室、英語活動室、図工室、理科室、家庭科室にエアコンをつけていただきました。まだまだ暑い日が続く2学期、児童は快適に授業が受けられます。

**平成29年  
9月5日 11時  
火曜日**

『**訓練一斉実施**

『**訓練前は**  
地震や津波が発生した時に  
どう行動するか考える

『**訓練後は**  
地震や津波が発生した時  
に命を守る行動ができたか  
再確認する

大阪  
8万人  
訓練  
『**訓練当日は**  
考えておいた訓練行動をする